



PRESENTACIÓN

La Vicerrectoría Académica de la Fundación Universitaria Juan de Castellanos extiende un saludo de felicitación y da la bienvenida a la Revista *Desarrollo, Economía y Sociedad* que tuvo a bien publicar la Facultad de Ciencias Sociales y Económicas, constituida por los programas de Trabajo Social y Contaduría Pública.

Así mismo, la comunidad universitaria de la Fundación Universitaria Juan de Castellanos recibe con anuencia y grata complacencia la publicación del primer número de esta Revista, la cual se constituye en un órgano de expresión y comunicación del trabajo en torno a la investigación y análisis de los procesos y dinámicas sociales y económicas.

Desde este medio de expresión se hará difusión de los estudios, teorías y perspectivas socioeconómicos locales, regionales, nacionales e internacionales pero, también, se plantearán análisis del contexto dirigidos a mejorar las condiciones económicas, sociales, psicológicas y espirituales de las poblaciones, además de hacer aportes concretos que optimicen la vida y quehaceres de quienes necesitan de la educación, la ciencia, la tecnología y el arte para crear mundos posibles en donde las utopías se alcancen y se puedan vivir realidades más dignas, solidarias y creativas que transformen nuestro entorno actual.

La Revista será el medio por el cual se publicarán los avances en investigaciones, propuestas y proyectos destinados a la comunidad; así mismo, y en concordancia con la misión de los profesionales y estudiantes de los programas adscritos a la Facultad, se convertirá en un puente que unirá a la academia con la sociedad.

En este número inicial, los lectores encontrarán diversos matices y miradas de temas sociales y económicos, de modo que su contenido oscilará entre artículos científicos como el análisis de la estructura financiera en las medianas empresas exportadoras de flores en un ambiente evolucionista (2003-2006). Un diagnóstico de desarrollo en el sector rural del municipio de Icononzo, Tolima. Y un artículo que expone las relaciones y vínculos concernientes a familias en situación de trabajo infantil.

En cuanto a los artículos de revisión, se incluyeron, Las víctimas del desplazamiento forzado y la atención psicosocial: Una mirada desde la sentencia T-045 del 2010. Beneficios de los ecosistemas estratégicos en Boyacá, organizaciones y políticas de conservación. Familia, violencia y política social; desde una perspectiva de género, Las finanzas en el período radical enmarcadas dentro de las teorías liberales del siglo XIX y La empresa y la responsabilidad social. Así mismo, en el espacio para la reflexión se ofrece el artículo Sistema de Información de Costos “SIC”.

Finalmente, se ofrecen artículos de opinión como: Algunas reflexiones hermenéuticas del desarrollo rural desde la política pública. La cultura de la legalidad en el marco de la paz y la reconciliación. Cierra esta edición la reseña del evento “Alianza para la construcción de políticas públicas para la construcción de la paz y la reconciliación en Boyacá” organizado por la Comisión de Conciliación Regional y la Gobernación de Boyacá.

La Vicerrectoría Académica de la Fundación Universitaria Juan de Castellanos reitera su reconocimiento al personal administrativo, docente y estudiantil de la Facultad de Ciencias Sociales y Económicas y al Comité Editorial de esta Revista, y les alienta a seguir laborando por el mejoramiento de la calidad institucional.

**Doctor OSWALDO MARTÍNEZ MENDOZA, Pbro.
Vicerrector Académico**